



山崎中学校だより

令和7年10月2日10月号

町田市立山崎中学校

校長 小平 千佐子

〒195-0074 町田市山崎町1445

TEL 042-793-1021

<https://machida.schoolweb.ne.jp/1320106>



歌は心～仲間と感情を共有する素晴らしい体験を～

副校長 治田 修幸

厳しい残暑もようやく落ち着き、爽やかな秋風が心地よい季節となりました。2学期が始まり1か月ほどが経ち、現在は今月行われる合唱祭に向けて、練習や準備が進んでいます。朝夕の涼しい空気に生徒たちの歌声が響くたび、合唱祭が近づいていることを実感します。

合唱祭のために、1学期のうちから実行委員のみなさんが動き始め、選曲や指揮者・伴奏者決めを経て、音楽の授業内で練習が始まりました。初めはどこか照れくさそうに歌っている様子でしたが、今ではクラスの仲間と真剣に向き合い、時にはぶつかり合いながら、一つの音楽を創り上げています。合唱祭では勝敗がつきますが、ただ単に歌のうまさを競う場ではありません。クラス全員が心をつなげて、一つの音楽を創り上げる、かけがえのない時間なのです。

私は、「歌は心」であると考えます。どういうことかということ、「歌声は、歌い手の心を映し出す鏡のようなものである」ということです。練習でなかなか声が出なかったり、パートの音程が合わなかったり、様々な壁にぶつかることもあるでしょう。しかし、そうした困難を乗り越え、一人ひとりが自分の役割を理解し、お互いを尊重し合うことで、歌声はより一層輝きを増します。声量や音程はもちろん大切ですが、それ以上に大切なのは、心を込めて歌うことです。聴く人の心に響く歌は、技術だけでは生まれません。

合唱は、まさにチームワークそのものです。隣の仲間がどんな気持ちで歌っているのか、指揮者や伴奏者が何を伝えようとしているのか、五感をフルに使って感じ取ることが大切です。自分のパートを一生懸命歌うだけでなく、他のパートの音色にも耳を傾けてみましょう。そうすることで、クラス全体の歌声がどう響いているのかがわかり、より豊かな心からのハーモニーが生まれます。



今年、8組が歌うSEKAI NO OWARIの「RPG」という曲には、次のような歌詞があります。

「怖くても大丈夫 僕らはもう一人じゃない」

「RPG」の歌詞の中で、最も心に響くのがこのフレーズです。合唱祭のステージに上がる時、緊張で手足が震えるかもしれません。でも、その緊張は、隣の仲間も同じように感じているはず。もし、誰かが緊張で声が震えても、大丈夫。その声は、他の誰かの声に支えられ、何倍にも力強く響くでしょう。なぜなら、仲間とともに練習を重ねてきたみなさんはもう「一人」ではないからです。



歌うことは、自分自身の感情を表現するだけでなく、仲間と感情を共有する素晴らしい体験です。合唱祭までの残りの日々を、仲間とともに悩み、励まし合い、高め合う時間として大切に過ごしてください。そして、本番では、練習してきた成果を存分に発揮し、何よりも歌うことを心から楽しんでください。きっと、その歌声は、みなさんの努力と友情の証として、心に深く刻まれることでしょう。努力と友情から生み出される「みなさんの心が映し出される歌声」を、楽しみにしています。

生徒のみなさんの歌声が、保護者のみなさまや地域のみなさまの心に温かい光を灯してくれることを願っています。保護者のみなさま、ぜひ当日、町田市民ホールまで足を運んでいただき、生徒たちの「心の歌声」を聴いていただければ幸いです。

山中生の活躍

【ソフトテニス部】



町田市ソフトテニス新人大会	女子団体	3位	おめでとう!		
	男子個人	さん・さん			3位
	女子個人	さん・さん			優勝 都大会進出決定!

9月のいろいろ

道徳授業地区公開講座

9月10日（水）に道徳授業地区公開講座を開催しました。「考えを深め、広げる発問を活用した道徳授業」をテーマに、各クラスで道徳授業を行いました。生徒たちは、友だちと協力して熱心に話し合ったり、自分の考えを積極的に発表したりと、主体的に学習に取り組んでいました。活気に満ちた授業の様子に、子どもたちの成長を感じられた充実した時間となりました。

お忙しい中、ご参観いただいた保護者・地域の皆様に心より感謝申し上げます。今後とも本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。





生徒会役員選挙

9月11日(木)に生徒会役員選挙・立会演説会を行いました。今回の生徒会役員選挙では、2年生で定員を上回る立候補がありました。1年生も含め、それぞれの候補者が、学校への熱い思いと公約を堂々と語る姿は、全校生徒に大きな刺激を与えてくれました。

これまでの生徒会役員のみなさん、学校をより良い場所にするために尽力してくれて、本当にありがとうございました。みなさんの功績は、山崎中の大切な財産です。そして、これから学校を引っ張っていく新しい役員のみなさん。みなさんの力で、学校に新しい風を吹かせてくれることを期待しています。



ゆめのき 校外学習

9月12日(金)、分教室ゆめのきで横浜方面への校外学習を実施しました。当日、午前中は学年ごとに分かれて活動しました。3年生は「ムラーボ」で科学の仕組みを探究。1・2年生は「赤レンガ倉庫」と「トリックアートミュージアム」で、横浜の歴史や不思議なアートを楽しみました。

午後は全員が「カップヌードルミュージアム」に集合。オリジナルのチキンラーメン作りに挑戦し、真剣な表情で作業に取り組みました。学びと体験を同時に味わい、仲間と協力する楽しさを再認識できた貴重な一日となりました。



☆10月の予定☆

1	水	都民の日(1・2年生は休み)	修学旅行(3年)始	17	金	マラソン試走(8組)
2	木			18	土	
3	金	修学旅行(3年)終		19	日	
4	土			20	月	進路説明会(3年)
5	日			21	火	進路面談(3年)始 心のアンケート
6	月	振替休業日(3年)		22	水	避難訓練
7	火	全校朝礼		23	木	連合体育大会
8	水	職員会議		24	金	職場体験事前訪問(2年) 校外学習(1年)
9	木	生徒総会リハーサル		25	土	
10	金	生徒総会		26	日	
11	土			27	月	復習確認テスト(3年)
12	日			28	火	
13	月	スポーツの日		29	水	中教研(教科)
14	火	合唱祭事前指導		30	木	連合マラソン大会(8組)
15	水	第39回 合唱祭		31	金	進路面談(3年)終
16	木					

合唱祭の練習期間は、普段よりもノドを使うため、風邪をひきやすい時期です。練習の前後には必ずうがいをして、体調を整えるように努めましょう！

